



Agape
Maison de Prière

L'EGLISE PRIANTE

SESSION 5 : UN LIEU OÙ LA
PAROLE DEVIENT PRIÈRE

Session 5 : Le lieu où la Parole devient prière

I. RAPPEL

- A. Un des buts de cette série est de placer, devant nous la vision, le pourquoi, d'une Eglise priante, afin que nos cœurs se réveillent et que le désir de le devenir naisse de l'intérieur. Plus notre vision sera claire, plus l'appel à être une Eglise priante s'imposera. Jésus, lors de l'un de ses enseignements phares sur la prière dans Luc 18, compare l'Eglise de la Fin des Temps à une veuve sans défense et sans ressource, opprimée par un adversaire plus fort qu'elle. L'avenir de cette veuve est fait d'espérance parce qu'elle peut encore crier, car le juge, même méchant, interviendra en sa faveur à cause de l'insistance de sa demande. Jésus promet d'instaurer la justice sur la terre en réponse à la prière perpétuelle de son Epouse.
- B. Le danger qui guette l'Eglise aujourd'hui n'est pas qu'elle devienne faible, marginalisée dans une société post-chrétienne, mais bien que, par manque de vision des promesses que Dieu veut accomplir au travers de ses prières, elle n'élève pas la voix.
- C. L'Eglise occidentale évite, la plupart du temps, le sujet des jugements de Dieu, jugements qui sont une expression de la justice qu'il opère en réponse à la prière des Saints. La prédication de Jésus le Juge, dans l'Eglise primitive, était essentielle dans l'annonce de la Bonne Nouvelle. Jésus est un juste Juge, mais il est aussi un tendre Juge.

II. INTRODUCTION

- A. L'Eglise priante est communautaire par définition, c'est l'Assemblée des croyants, le Corps de Christ, la famille de Dieu. Ensemble, c'est possible de faire ce que seul, est difficile. C'est l'une des raisons pour laquelle la prière communautaire est nécessaire. Il est important de le rappeler ici alors que ce thème d'aujourd'hui s'apparente au culte personnel. Ce que l'Eglise fait, lorsqu'elle se rassemble, enseigne et communique ce qu'elle considère comme important.
- B. Alors que je vivais aux Etats-Unis, j'ai vu des amis avec qui j'avais passé des heures en prière se faire happer par l'idéologie ambiante de notre société concernant la morale biblique. Je me suis alors demandé quand viendrait le moment où nous verrions cela aussi chez nous en Europe. Lors de la votation suisse sur le mariage pour tous, le réveil a été douloureux, pas tellement avec ce que le peuple a voté mais avec la position de certaines familles d'Eglise refusant de prendre position courageusement pour ce que les Ecritures nous enseignent, par peur d'offenser ceux qui, dans leur rang, pensent différemment.
- C. Si l'Eglise ne trouve plus le courage de proclamer avec force, à la jeune génération, les vérités de l'Evangile qui dérangent, alors la voix assourdissante de l'idéologie ambiante en happera encore beaucoup. Cet enseignement n'est pas né d'une réaction à l'évolution d'une société occidentale post-chrétienne, mais, par contre, cette évolution met en lumière les conséquences de là où nous avons cessé d'expérimenter la Parole de Dieu, plus douce que le miel, plus précieuse que l'or.
- D. Les Ecritures nous parlent de la montée en puissance de deux mouvements d'adoration à la Fin des Temps. Le Père cherche des adorateurs qui aimeront le Fils de tout leur cœur et qui lui seront fidèles au jour de son retour (Jn 4 : 23 ; Ps 110 : 3). Une Epouse préparée, purifiée et mature (Ep. 4 : 13 ; 5 : 27) qui l'aimera de tout son cœur (Mt. 22 : 37-38 ; Jn 17 : 26) et qui fera de lui ses délices, marchant dans la puissance et l'autorité de Jésus (Jl 3 : 1 ; Jn 14 : 12), c'est le premier mouvement. Le deuxième grandira en puissance à l'avènement de l'Antichrist. Même s'il a été présent dans chaque génération (1 Jn 4 : 3), il rejettera tout ce qui vient de Dieu et il haïra profondément Dieu et son Fils (Ps. 2 : 1-3) faisant allégeance au prince de ce monde (Ap. 13).

- E. Il y a un même Dieu, une même Parole incarnée, mais deux expériences radicalement opposées. L'une, l'Église priante, en fait son trésor produisant l'amour et l'obéissance, l'autre, notre société dirigée par le dieu de ce siècle, la considère comme des chaînes à briser produisant la haine de tout ce qui fait référence à Dieu, à son Fils et à ceux qui l'aiment.

III. LE PSAUME 2 ET LA CRISE À VENIR

- A. Lorsque je demande, autour de moi, à des personnes qui ont plus de cheveux blancs que moi, s'ils ont déjà vécu une saison de leur vie où les changements qui se passent dans la société sont si rapides et si profonds, ils me disent que non.

- B. Nous vivons dans une société post-chrétienne en route pour une société anti-chrétienne. Nous nous trouvons en plein milieu d'une saison de transition. Nous assistons à une accélération sans précédent de l'hostilité envers sa Parole et de la haine envers ses disciples. De l'ignorance à la moquerie, en passant par la haine et en allant jusqu'au meurtre, le Psaume 2 est peut-être le chapitre qui exprime le mieux la progression de notre monde jusqu'au retour de Jésus sur la terre. Une seule génération, dans l'Histoire, sera témoin de l'accomplissement final de cette prophétie :

¹Pourquoi les nations s'agitent-elles et les peuples ont-ils de vaines pensées ? ² Les rois de la terre se dressent et les princes se liguent ensemble contre l'Éternel et contre son messie : ³ Brisons leurs liens et rejetons loin de nous leurs chaînes (Ps. 2 : 1-3).

- C. Le Psalmiste se projette dans une génération où tous les puissants de la terre se mettront ensemble contre Dieu, ce qui est un « prodige » en soi. Une unité démoniaque contre leur ennemi commun : l'Éternel, son Fils et sa Parole. La Bible prophétise deux mouvements d'unité qui seront tous les deux surnaturels :

²⁰ ... je prie... ²¹ afin que tous soient un ; comme toi Père, tu es en moi, et moi en toi, qu'eux aussi soient un en nous afin que le monde croie que tu m'as envoyé (Jn 17 : 20-21).

² Les rois de la terre... et les princes se liguent ensemble contre l'Éternel (Ps. 2 : 2).

- D. La conséquence de leur mutinerie contre Dieu est de prendre ses commandements et de les rejeter avec violence car ils sont considérés comme des chaînes les empêchant d'être enfin libres pour faire ce que bon leur semble.

- E. Le jugement de Dieu vient toujours au moment où la Parole de Dieu est rejetée et où le péché a atteint son paroxysme. Pas avant. C'est la raison pour laquelle Israël a souffert en esclavage. La patience de Dieu était à l'œuvre envers les nations pécheresses qu'il allait déposséder à cause de leur méchanceté. C'est la patience de Christ qui retient son jugement. Ses jugements seront libérés lorsque l'iniquité sera à son comble :

¹⁶ A la quatrième génération, ils reviendront ici, car c'est alors seulement que la déchéance morale des Amoréens aura atteint son comble (Gn. 15 : 16).

⁴... ne dis pas en ton cœur : C'est à cause de ma justice que l'Éternel me fait entrer en possession de ce pays. Car c'est à cause de la méchanceté de ces nations que l'Éternel les dépossède devant toi (Dt. 9 : 4).

⁹ Le Seigneur ne retarde pas l'accomplissement de sa promesse, comme quelques-uns le pensent. Il use de patience envers vous, il ne veut qu'aucun périsse, mais il veut que tous arrivent à la repentance (2 P. 3 : 9).

¹² Et en raison des progrès de l'iniquité, l'amour du plus grand nombre se refroidira (Mt. 24 : 12).

- F. Le témoignage des Écritures est clair. Jésus reviendra lorsque les ténèbres seront les plus sombres et que la lumière brillera plus que jamais. La différence entre ceux qui aiment Dieu et ceux qui ne l'aiment pas éclatera au grand jour (ML. 3 : 18) :

¹⁸ Et vous verrez de nouveau la différence entre un juste et un méchant, entre celui qui sert Dieu et celui qui ne le sert pas (ML. 3 : 18).

- G. Nous sommes entrés en Occident, depuis plusieurs décennies, dans une société post-chrétienne, c'est une toute nouvelle réalité que l'Europe n'a pas connue depuis des centaines d'années. Il y a un tumulte grandissant dans nos sociétés grondant contre Dieu et sa Parole.
- H. Les actes anti-chrétiens répertoriés en France sont en net augmentation. « *Le bilan chiffré relatif aux seuls lieux de culte chrétiens est... significatif : « en 2017, expliquait un rapport 2018, sur l'année 2017 du ministère de l'intérieur, 626 lieux de culte ont ainsi été touchés en 2017 (contre 686 en 2016, 563 en 2015, 467 en 2014, 405 en 2013, 352 en 2012, 336 en 2011, 308 en 2010, 209 en 2009 et 129 en 2008), soit 563 chapelles ou églises, 25 calvaires et 38 monuments aux morts.* »¹
- I. Samuel Peterschmidt disait ceci de la période extrêmement difficile qu'ils ont vécue lors du début de la pandémie et de la haine qui s'est abattue à la suite du foyer d'infection qui s'est déclaré dans leur communauté : « *Aussitôt l'alerte donnée, c'est la déferlante médiatique. Une avalanche d'obscurantisme, d'antichristianisme et de haine nous frappe. Une sénatrice nous compare à des « djihadistes » embrigadant des enfants. Sur un plateau télé, Jean-Luc Mélenchon (LFI) nous accuse d'avoir provoqué un « désastre sanitaire ». En privé, des paroissiens sont menacés. Certains sont licenciés. Dans des courriers, on menace de « cramer » notre église et de nous « descendre à la Kalachnikov ». Il n'y avait plus de limites. Nous n'étions pas attaqués à cause du virus mais pour ce que nous étions.* »²
- J. Lorsque je reçois une publicité de la famille d'églises de la FREE sur les réseaux sociaux, quelle n'est pas ma surprise de lire les commentaires injurieux et haineux de citoyens de notre pays envers ce cours et la foi chrétienne.
- K. Il y a quelques années, un de mes amis, responsable d'un stand représentant les églises de sa région lors d'une grande foire, est pris à parti sur la question de la position de l'Eglise face à l'homosexualité. Cet événement suscitera les foudres des organisateurs qui publieront un communiqué de presse soutenant la partie offensée si elle désire porter plainte. Dans cet épisode, aucune loi n'a été transgressée et le message communiqué représente le message de l'Eglise sur la morale chrétienne de ces deux millénaires, alors pourquoi tant de haine ?
- L. L'accomplissement final de la prophétie de David du Psaume 2, se passera lorsque l'Antichrist rassemblera les nations de la terre pour faire la guerre à l'Eternel et à son Oint dans plaine d'Armageddon. Une des caractéristiques de cet homme, c'est qu'il rejettera tout ce en qui ses pères ont cru :
- ³⁶ ... il dira des choses incroyables contre le Dieu des dieux... ³⁷ Il n'aura d'attention... pour les dieux³ de ses pères... car il se glorifiera au-dessus de tous (Dn. 11 : 36-37).**
- M. Ce tumulte n'épargne pas le Corps de Christ. L'idéologie humaniste infiltre aussi l'Eglise en occident. Seulement 35% de ceux qui se considèrent comme nés de nouveau aux Etats-Unis croient que Satan existe, 58% pensent que le St-Esprit est un symbole et non une personne et 39% toujours de ceux qui se présentent comme des chrétiens nés de nouveau pensent que Jésus a péché lorsqu'il était sur terre.⁴ Cet humanisme n'affecte pas seulement la société, elle a commencé à façonner la génération émergente qui confesse suivre Jésus.
- N. Seulement 0,5% des 18 à 23 ans ont une vue biblique du monde.⁵ Cette crise ne se trouve pas seulement en dehors de nos murs, et elles touchent spécialement la jeune génération.
- O. L'Eglise priante est le lieu propice où la Parole de Dieu est écrite sur les tables de nos cœurs au travers d'une lecture priante saturée par le chant des Ecritures.

¹ https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/textes/l15b2784_proposition-resolution.pdf

² <https://www.ouest-france.fr/grand-est/mulhouse-68100/covid-19-un-an-apres-le-rassemblement-a-mulhouse-les-evangeliques-eprouves-par-la-deferlante-7124975>

³ D'autres traductions disent « pour le Dieu »... Cf Darby

⁴ <https://www.barna.com/research/most-american-christians-do-not-believe-that-satan-or-the-holy-spirit-exist/>

⁵ <https://www.barna.com/research/barna-survey-examines-changes-in-worldview-among-christians-over-the-past-13-years/>

IV. LA PAROLE PRIÈRE, LA PAROLE FAITE CHAIR

Prier et chanter les Écritures, c'est permettre de remodeler notre être le plus intime. Nous nous soumettons avec amour aux vérités de la Parole, même les plus difficiles, toutes les fois que nous sommes capables d'en parler à Jésus – Dave Sliker

- A. Ce dont nous sommes témoins dans cette crise, c'est que lorsque la Parole de Dieu n'est qu'une liste de « tu dois » et « tu ne dois pas », son expérience n'a pas la force de transformer le cœur, contrer la pression du dehors et encore moins la puissance d'influencer et de transformer la société. La parole de Dieu doit être expérimentée, elle doit devenir personnelle au travers de la rencontre régulière avec son Auteur comme nous le dit le Psalmiste :

⁹ Goutez et voyez combien l'Éternel est bon... (Ps. 34 : 9).

- B. L'Église priante crée le cadre favorable pour l'établissement d'une culture permettant l'apprentissage communautaire de cette expérience et elle soutient la recherche de sa présence au travers de sa Parole. L'expérience actuelle, la plupart du temps, laisse la responsabilité aux individus de vivre, presque uniquement seul, cette recherche dans leur vie personnelle. Est-ce une responsabilité uniquement personnelle, où est-ce celle des pères et des mères spirituelles de faciliter une telle recherche ?
- C. C'est surprenant de voir combien de fois la culture des églises peu accidentellement aller à l'encontre de cette recherche de sa présence, mais lorsqu'une culture de prière est établie, elle la facilite et l'encourage.
- D. La prière chantée de la Parole de Dieu a accompagné la foi de l'Église tout au long des siècles car elle est extrêmement riche et source de vie (Col. 3 : 16 ; Mt. 4 : 4). Paul a expérimenté la Parole de Dieu, pas simplement comme une liste de commandements à respecter, ou encore comme une source d'informations, mais comme des Paroles qui éveillent l'amour et qui nourrissent le cœur du croyant de l'amour de Dieu :

⁴ ... l'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu (Mt. 4 : 4).

¹⁶ Que la Parole du Christ habite en vous avec toute sa richesse... (Col. 3 : 16).

- E. Nous voulons être perturbés et dérangés par la vérité de Dieu. La Bible n'est pas simplement un outil thérapeutique qui m'aide à trouver la paix ou le bonheur. La Bible est un scalpel entre les mains expertes d'un chirurgien, capable d'inciser avec une précision absolue les profondeurs de mon âme et de façonner en moi un cœur qui a soif de Jésus - si je suis prêt à le laisser travailler.
- F. La jeune fille, du Cantique des cantiques, dira que la Parole de Dieu est désirable comme des baisers (Ct. 1 : 2). Le baiser divin est une métaphore décrivant l'intimité avec Dieu. Nous devons nous imaginer les mains de Dieu touchant nos cœurs au travers du Saint-Esprit pour augmenter notre capacité à recevoir son amour et à nous donner à lui en retour, par amour. C'est une invitation de la part de Dieu pour aller plus profondément dans notre relation avec Jésus. Les baisers de sa bouche nous parlent de la libération de la Parole de Dieu attendrissant nos cœurs dans l'amour de Dieu :

² Embrasse-moi par les baisers de ta bouche (Parole), ta tendresse vaut mieux que le vin (Ct. 1 : 2).

- G. Paul nous dit que la Parole de Dieu est extrêmement riche. Elle est le moyen par lequel Christ est formé en nous lorsqu'elle habite en nous. Elle habite en nous lorsque nous la chantons. St-Augustin disait que celui qui chante, prie deux fois. Le chant ouvre notre cœur, la Parole de Dieu le transforme. Lorsque la Parole devient prière, nous rencontrons la Parole faite chair. Elle devient alors plus précieuse que l'or, plus douce que le miel :

¹⁶ Que la Parole du Christ habite en vous avec toute sa richesse, instruisez-vous et avertissez-vous réciproquement, en toute sagesse, par des psaumes, des hymnes, des cantiques spirituels (Col. 3 : 16).

¹⁰ ... les ordonnances de l'Éternel sont vraies, elles sont toujours justes, ¹¹ plus précieuses que l'or... plus douces que le miel... (Ps. 19 : 10-11).

¹⁸ Ouvre mes yeux pour que je contemple les merveilles de ta loi ! (Ps. 119 : 18).

¹⁴ La Parole s'est faite chair. Elle a habité parmi nous pleine de grâce et de vérité (Jn 1 : 14).

H. Ce n'est pas assez de simplement étudier la Parole de Dieu, nous avons besoin de parler à Dieu alors que nous la lisons. La Parole prend vie en nous lorsque nous la transformons en un dialogue aimant avec son Auteur. L'étude et la lecture de la Parole nous donnent le matériel nécessaire pour nourrir cette conversation.

I. La prière nous permet de prendre cette Parole de Dieu écrite et de nous approcher de la Parole qui était au commencement et qui est Dieu, afin d'avoir la vie. Jésus nous parlera des Pharisiens, groupe de croyants qui mettaient leur fierté dans la connaissance de la Torah. Et Jésus les reprendra fortement en leur disant qu'ils n'ont pas la vie, car la connaissance n'est qu'intellectuelle. Leur erreur a été de ne pas s'approcher de lui. Ils se concentraient sur la Parole écrite et non sur la Parole vivante, Jésus :

³⁹ Vous sondez les Ecritures, parce que vous pensez avoir en elles la vie éternelle... ⁴⁰ Et vous ne voulez pas venir à moi pour avoir la vie (Jn 5 : 39-40).

J. Le prophète Osée nous parle de ce dialogue avec Dieu, nourrit par les Ecritures elles-mêmes. Il nous dit de prendre avec nous des paroles lorsque nous nous approchons de Dieu et que nous désirons lui donner nos cœurs sans retenue :

² Prenez avec vous des paroles, et revenez à l'Éternel. Dites-lui : Pardonne la faute, et reçois-nous favorablement ! Nous t'offrirons... L'hommage de nos lèvres... (Os. 14 : 2).

V. UNE LECTURE PRIANTE ET AIMANTE DE LA PAROLE

A. Comme Mike Bickle aime le répéter, la lecture priante est simple, à portée de tous. Elle est faite de petites phrases dites lentement, avec amour, espacée de moments de silence. On pourrait résumer cette démarche de cette façon : « Merci Jésus, montre-moi plus. »⁶

B. Nous pouvons diviser la méditation de la Parole en deux catégories différentes. La première est composée des vérités qui nous exhortent « **à croire** » une description de Dieu, de nous-mêmes ou du royaume. La seconde est composée des vérités qui nous exhortent « **à obéir** » à la Parole de Dieu.

C. Ci-dessous nous trouvons deux façons par lesquelles nous pouvons « prier-lire » les Ecritures nous exhortant « **à croire** » la Parole de Dieu.

1. La première étape est de **remercier Dieu**, pour la vérité que nous avons découverte dans le passage lu. Nous transformons la vérité lue en un dialogue ; le premier pas est de prendre le temps de dire : « Merci Jésus » pour la vérité que nous venons de lire :

a) Par exemple, lorsque nous lisons « tu me ravis le cœur » (Ct. 4 : 9), nous répondons en remerciant Dieu pour cette vérité en priant : « Merci Jésus de ce que je ravis ton cœur. »

b) Par exemple, lorsque Jésus dit à son Epouse : « *Ton amour vaut mieux que le vin,* » nous lui répondons en priant pour recevoir plus de compréhension : « Jésus, donne-moi plus de cette révélation que *mon amour pour toi est meilleur que tout le vin de ce monde* » :

¹⁰ Que de beauté dans ta tendresse... Combien ta tendresse vaut mieux que le vin... (Ct. 4 : 10).

⁶ https://anouveauperpetuelle.org/Lintimite_files/Web_2014_12_06_Le_Cantiques_des_cantiques_2007_par_Mike_Bickle.pdf

2. La deuxième est de **demander à recevoir la compréhension** de la vérité lue alors que nous cherchons à y croire de plus en plus. Demandez à Dieu de vous donner une révélation qui vous fera connaître et sentir la puissance de ces vérités spécifiques (Ep. 1 : 17) :
 - a) Par exemple, lorsqu'on lit : « *Tu me ravis le cœur, ma fiancée,* » nous pouvons demander à Jésus de nous donner une révélation en priant : « Jésus, montre-moi davantage la façon par laquelle *je ravis ton cœur.* »
 - b) Par exemple, lorsqu'on lit un passage où Jésus dit à son Epouse « *ton amour vaut mieux que le vin* », nous pouvons lui demander plus de compréhension en priant : « Jésus, donne-moi une plus grande révélation concernant cette vérité que « *mon amour pour toi est meilleur que tous les vins de ce monde.* »
- D. Ci-dessous, vous trouverez deux façons pour « prier-lire » les Ecritures contenant une exhortation « **à obéir** » à la Parole de Dieu :
 1. Premièrement, nous nous **engageons à obéir** à Jésus en obéissant à l'exhortation du passage. Nous transformons cette vérité en un dialogue avec Dieu, lui déclarant notre engagement à lui obéir :
 - a) Par exemple, lorsque Jésus exhorte son épouse à « *obéir et à quitter ses sécurités pour le suivre* » (l'obéissance qui nous coûte : Ct. 2 : 10), nous lui répondons simplement en nous engageant à lui obéir en priant : « Jésus, je quitte mes sécurités pour aller à ta rencontre sur les montagnes de l'obéissance qui me coûte. » (Ct. 4 : 6) :

¹⁰ ... Mon Bien-aimé, il me dit : Lève-toi, ma compagne... et viens... (Ct. 2 : 10).
 - b) Par exemple, lorsque Jésus honore son Epouse en lui disant que son cœur est comme « *un jardin clos dont ses sources n'ont pas été polluées* » (le jardin d'un roi était fermé et entouré d'une clôture, un jardin public était ouvert, cette image nous décrit la réalité d'un cœur pur, réservé uniquement pour Jésus). Nous lui répondons en nous engageant à obéir à cette vérité en priant : « Jésus, mon cœur est scellé contre tout compromis. Je suis à toi complètement » :

¹² Tu es un jardin clos... ma fiancée... une source scellée (Ct. 4 : 12).
 2. Deuxièmement, nous **demandons à Dieu qu'il nous donne sa puissance pour obéir** à la vérité du passage que nous avons lu. Demandez à l'Esprit de vous aider à y obéir :
 - a) Par exemple, lorsque Jésus exhorte son Epouse à « *obéir en le suivant dans les montagnes* », nous demandons à l'Esprit de nous aider à obéir en priant : « Jésus, donne-moi la puissance pour t'obéir alors que je décide de me lever et que je quitte mes zones de confort pour aller à ta rencontre, car cette obéissance me coûte. »
 - b) Par exemple, lorsque le Seigneur honore son Epouse en lui disant que son cœur est comme « *un jardin clos...* », nous lui répondons en demandant à Dieu de nous aider à obéir à cette vérité en priant : « Jésus, donne-moi la puissance de vivre avec un cœur scellé qui résiste pour toi à tous les compromis. »

VI. CONCLUSION

- A. Nous sommes appelés à découvrir et cultiver cette relation avec la Parole faite chair. En opposition avec l'esprit de ce monde qui crie son désir de se débarrasser de ces chaînes qui les empêchent d'être enfin libres pour faire ce que bon leur semble, c'est une Eglise priante qui permettra à une jeune génération de découvrir la Parole de Dieu plus douce que le miel, dans une Europe post-chrétienne qui la considère comme des chaînes à rejeter loin d'elle :
- B. Dieu nous a fait le cadeau de la communauté, l'Eglise priante, afin de faciliter et d'encourager la pratique de la prière des Ecritures afin que nous rencontrions la Parole faite chair.